



学校だより

川崎市立新城小学校

# しんじょう

令和6年  
6月号

校長 伊東 芳男

紫陽花が色鮮やかに咲く季節となりました。教材園では花壇の間にシロツメクサの緑の三つ葉と白くふんわりとした花が一面に広がっています。遊びに来た子どもが「まるで絨毯のようだね」と言いながら寝そべり、空を見上げて「気持ちい〜!」と声をあげていました。新城っ子のこうした感性を大事にしていきたいと改めて思いました。6月5日は、二十四節気の「芒種(ぼうしゅ)」です。そろそろ梅雨の雨の時期に向かい穀物の種をまき始める頃。新城小では、地域農家のみなさんの協力で5年生が新城米の田植えにチャレンジします。他の学年でも野菜や花の栽培活動にチャレンジしています。今年、川崎市市制100周年記念事業として「全国都市緑化かわさきフェア」が秋に開催されます。新城小では、栽培活動を通してじっくりと植物の育ちを見つめ世話をすることで、植物の生長を感じるとともに、命と向き合い心を育む体験となるよう子どもたちと学びを進めています。



## 令和6年度児童会の年間スローガン「一致団結みんなで協力し未来へ進もう!」発表!

各クラスで話し合われた新城小への思いを運営委員が中心となり代表委員会で話し合いました。こうして誕生した新城小をさらに素敵な学校にしていくための令和6年度児童会スローガン「一致団結 みんなで協力し未来へ進もう!」が、5月29日全校集会で発表されました。

発表は、一人で突っ走るいっちくん、周りを気にして自分を出せないだんくん、自分を出し過ぎて分かり合えないけつくんたちの「みんな学校が大好きでもっとよくしていきたいけど、なんかうまくいかないんだよな」というぼやきのシーンから始まります。3人は、学校をもっとよくしたいと話し合う内に喧嘩になってしまいましたが、それぞれがだめだなと思っている不得意を補い合えば大きな力になると気づきました。そして、3人は合体し「“いっち”、“だん”、“けつ”、一致団結、お〜!」と奮い立ちます。その後、運営委員が文字カードを掲げスローガンが発表されました。スローガンが表していることをわかりやすいストーリーに仕立て、印象深く発表する姿は、スローガンの中身と共に、これまで新城小が進めてきた伝え合い表現する学びの力が生かされており嬉しく思いました。このスローガンが令和6年度の様々な学校生活や行事、活動で実現していくよう子どもたちと共に進んでいきたいと思えます。



## 川崎市制100周年に古代の川崎市役所・橋樹郡衙と現代の川崎市役所新庁舎誕生!

5月18日(土)五月晴れの下、橋樹郡衙倉庫の完成お披露目に合わせ古代の川崎市役所・橋樹歴史公園オープニング式典が開催されました。当日は200人の一般参会者用の席が用意されていましたが、450人ぐらいの人々がお祝いに来ていました。古代の衣装を着た市教委職員が会を進行し、古代の衣装を身にまとった福田市長が橋樹郡司、古代の川崎市長としてあいさつしました。第2部では、賀殿(かてん)と呼ばれる古代の舞が、朱色を基調とした色鮮やかな襲装束(かさねしょうぞく)をまとった4人の舞人により雅楽の調べに合わせ華やかに演じられました。今年の大河ドラマの主人公紫式部が書いた「紫式部日記」にも賀殿が演じられたことが書かれているそうです。



先日、3年生は市内見学で昨年完成したばかりの川崎市役所新庁舎の25階スカイデッキから川崎のまちの様子を熱心に観察してきました。

6年生は、歴史学習として橋樹郡衙歴史公園に見学に行き専門職員から説明を受ける予定です。

さあ、いよいよ7月1日は、川崎市制100周年記念日です。新城小でも子どもたちを中心に市制100周年をお祝いするためのアイデアを生かし、お祝い集会や掲示板での飾りつけ、ホームページなどの活動を企画中です。これを機会に自分たちが暮らす川崎市、そして新城のまちを見つめ直し、来し方そして行く末(未来)について子どもたちと一緒に考えていきたいと思えます。

# ◆◆今月の行事予定◆◆

各学年の欄の数字は、授業時数です。Bは短縮時程、Cは昼休みなしの時程です。

日	曜	行事	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	土							
2	日	6年SDGsランド(等々力)						
3	月	委員会活動(写真)6年クラス写真 2年町探検	5	5	5	5	6	6
4	火	5年内科 のぞみ校外学習予備日	5	5	6	6	6	6
5	水	朝会 2年町探検予備日 学校徴収金引き落とし日	B4	B4	B4	B4	B4	B4
6	木	のぞみ歯科健診 4年歯磨き大会 5年田起こし	5	5	5	6	6	6
7	金	避難訓練 代表委員会 5年代掻き	5	5	5	6	6	6
8	土							
9	日							
10	月	クラブ活動	5	5	5	6	6	6
11	火	校内授業研究会(2-2, 2-4) 5年田植え	4	4(5)	4	4	4	4
12	水		B4	B4	B4	B4	B4	B4
13	木		5	5	5	6	6	6
14	金	授業参観23校時 たてわり集会 学校教育推進会議 教育実習最終日	5	5	5	6	6	6
15	土							
16	日							
17	月	水泳学習開始 4年盲導犬出前授業 巡回カウンセラー 校庭開放無し	5	5	5	6	6	6
18	火	交通安全教室13年	5	5	6	6	6	6
19	水	集会	5	5	5	5	5	5
20	木		5	5	5	6	6	6
21	金		5	5	5	6	6	6
22	土							
23	日							
24	月	クラブ活動(写真) 6年クラス写真予備	5	5	5	6	6	6
25	火	4年長沢浄水場	5	5	6	6	6	6
26	水	たてわり	5	5	5	5	5	5
27	木	1年品川水族館	5	5	5	6	6	6
28	金	4年車椅子体験授業	5	5	5	6	6	6
29	土							
30	日							
7/1	月	川崎市制記念日						

## ☆お知らせ・お願い☆

### 校内授業研究会

6月から、月1・2日、校内授業研究会があります。校内の教職員がお互いに授業を見合い、授業について話し合うもので、授業クラス以外は4時間授業となります。6月11日(火)は、2-2・2-4のみ 5時間授業です。他のクラスは、給食片付け後、下校となります。

### 授業参観

5月23日(木)にミマモルメのメールで「授業参観のお知らせ」を配信していますので、そちらで時間等をご確認ください。

当日、自転車での来校、近隣公園等への駐輪はご遠慮ください。また、名札や腕章、上履きも忘れずにご持参ください。よろしくお願いいたします。

### 使わなくなった上履きを寄付してください

学校では、上履きを忘れた児童に、上履きの貸し出しをしています。借りた場合、家に持ち帰り、洗って返すことになっていますが、戻ってこないこともあり、貸し出し用の上履きが足りなくなってしまうことがあります。

特に、高学年が履けるような23cm以上のものが足りません。家庭に使わなくなった上履きがありましたら、名前をマジックなどで消して、お持ちいただけると助かります。よろしくお願いいたします。

### 年間行事予定の訂正について

5月の懇談会で配付した年間行事予定の中で、1月17日(金)に「授業参観5校時」と書いてありましたが、授業参観はありません。ただし、1月14日(火)～17日(金)は書初め展となり、授業時間中、教室前に展示している書き初め作品を鑑賞していただくことができます。詳細は、また近くなりましたらご案内いたします。

なお、訂正した行事予定は、学校ホームページ「日課表」にあげていますので、ご確認ください。